



学校だより

# みねっぴー



令和3年7月21日  
宇都宮市立峰小学校  
発行者 高野 孝夫

地域総ぐるみによる人づくりの『合言葉』

「育もう 地域の愛で 子どもの未来」～大人が子どもの手本となり、みんなで人間力を高めます～

## 教育相談週間

6月の教育相談週間では、学習や生活、友人関係などについて、子どもたちが困っていることや不安に思っていることなどを担任と話し合いました。今年度は、「いじめアンケート」を5回実施します。1回目（5月実施）のアンケートで多かった回答は「悪口や嫌なことを言われた」「たたかれた」などでした。調査結果を基に指導をし、その後、心配な状況が継続していないかを確認しながら相談を行いました。



ハンドクラフト部の皆様の作品



6月のいじめゼロ強調月間では、各学級で「うつのみやいじめゼロ宣言」「みねっ子いじめゼロ宣言」を読み上げて、いじめをなくしていくことを確認しました。道徳の授業では、いじめられた人の気持ちやいじめをなくするにはどう行動したらよいかを考えました。今後も、未然防止と早期発見に努めながら、自分の大切さとともに他の人の大切さを理解し、態度や行動に現れるように指導をしていきます。気になることがありましたら、すぐに担任にお知らせください。

### 校長・副校長への相談日のお知らせ

今年度も体罰根絶に向けて引き続き取組を行います。保護者の皆様からの体罰等に関する相談日を、7月27日（火）・28日（水）8：30～16：30といたします。相談したいことがありましたら、おいでいただくか、お電話でお願いいたします。

### ● モーニングブック

魅力ある学校づくり地域協議会のボランティアの皆様による今年度第1回目のモーニングブックが、下学年は6/17（木）に、上学年は7/1（木）に行われました。久しぶりの開催に、子どもたちは始まる前から嬉しそうにしていました。始まると真剣な眼差しで聞いていて、読み聞かせの楽しさを十分に味わいました。



### ● オンライン学習

3年生は、6/15（火）オンラインでカルビーの工場見学を行い、製造過程の映像を見て、製品の作り方や衛生管理の工夫などを学びました。工場の方からの呼びかけに答えたり、クイズの回答を実際に製品で確認したりして、オンラインのよさを生かして楽しく学習することができました。



4年生は、7/14（水）水道局のオンラインセミナー「水の循環」を学習しました。水が浄化されて水道水になる仕組みや下水処理実験などを見たり、タブレットに出題されたクイズに回答したりして、ICTを活用した学習ができました。



### ● 食育について 6/21（月）・24（木）

1年生は、6月の食育月間の取組の一つとして、栄養士からお箸の使い方を学びました。給食では、箸のもち方をまねて動かし、姿勢よく味わっていました。また、準備や片付け、マナー、感謝の気持ちなども大切にして指導しています。



## ● 歯の健康について

歯の健康週間（6/7～11）には、1・2年生を対象に養護教諭が歯の健康についての授業を行いました。1年生は健康な歯を保つための磨き方や永久歯の生え方などを学習し、2年生は鏡を使って磨き残しのないような磨き方の練習をしました。3年生は、6/23（水）学校歯科医・歯科衛生士の方から、むし歯にならないために大切なことや磨き方などについて、説明を聞いたり、DVDを見たりして学習しました。1年生は、夏休み終了後から歯磨きを行う予定です。



## ● ICTを活用した授業研究 7/6（火）

本校では、「ICTを活用して、児童の主体的な学びを育てる授業の工夫」をテーマとして、授業のあり方の研修を進めています。4年生で実施した国語の研究授業では、Jamboardの付箋紙機能を使うことにより、短時間で多様な考えに触れて、自分の考えを深めることができました。授業研究会は、市教委指導主事からの指導助言を基に、タブレットのよさを生かした授業づくりや授業以外での活用方法について研修をしました。今後も研修を進め、学校生活の中でタブレットを使った授業や取組を進めていきます。



### 有意義な夏休みにするために

4月の始業式・入学式に始まり、授業参観、運動会が行われ、学年によっては遠足や校外学習も実施しました。子どもたちは、感染症予防に努めながら、制限の中でより楽しくなるように工夫・協力して学校生活を送ってきました。そこには、クラスや個人の目標、行事の目標などを意識して前向きに取り組もうとする姿勢が見られ、成長を感じました。これらの体験から感じたことや気付いたことを、今度はこうしようという思いで次につなげてほしいと思います。

夏休み前朝会では、夏休みの目標をもつこと、達成するために具体的な方法を考えることの大切さを話しました。夏休みは、家族とのふれあいの時間を大切にしたり、読書や自由研究などにじっくりと取り組んだりしてほしいと思います。様々なことに触れて感動したり、日常生活の中での発見したことを話し合ったりすることで、新たな気付きや大きな学びとなります。視野が広がり、将来の目標を考えるきっかけにつながることもあるかもしれません。夏休みは、様々な人、もの、ことに出会える機会ととらえて過ごせるとよいですね。

また、起床や就寝時刻など規則正しい生活習慣を心がけるとともに、家庭生活のルールなどをご家庭で一緒に見つめ直す機会でもあります。睡眠時間を確保して体調を整え、3密を避け、熱中症にも気を付けるなど体調管理に努めてください。また、交通事故や水の事故、不審者などにも注意するようお願いいたします。

- **職員紹介** 峰崎佳澄養護教諭は、6月16日から産前休暇に入りました。後任に、阿久津絢子養護助教諭が着任しました。よろしくお願いいたします。
- **宇大学習支援ボランティア** 6月から、宇大の学生6名が各クラスにお手伝いに来ています。
- **校内での自動車の走行** 社会体育等で駐車場を利用の際は、児童の安全確保のために、**校内は最徐行での通行**をお願いします。特に、門、昇降口、体育館周辺はご注意ください。
- **校庭の一部利用制限** 峰コミセンのエレベーター工事（7/20～3月末）のため、校庭北側が工事車両やコミセン等の利用者用駐車場となります。詳細は、別途配付した通知をご確認ください。
- **ラジオ体操の中止** 峰地区青少年育成会子ども部より、夏休みのラジオ体操は、すべての育成会で中止としますという連絡がありました。